

DÍA DE FURIA

Novak Djokovic explotó y rompió su raqueta tras perder, en tres sets, el US Open ante el ruso Daniil Medvedev (recuadro); al serbio se le fue de las manos el Grand Slam y la posibilidad de rebasar a Federer y Nadal. **CANCHA 11**



DE ACERO



23-16
PITTSBURGH BUFFALO



HALO MILAGROSO

El dispositivo metálico de seguridad salvó a Lewis Hamilton de una tragedia en el GP de Italia, donde una penalización bajó a Checo Pérez del podio.

LUNES 13 / SEP. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO

56 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,116 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

ACAPULCO



HOSPITAL EN LA CALLE

Bajo la lluvia y en carpas a la intemperie se encuentran pacientes del hospital del ISSSTE, algunos de ellos con Covid-19, luego de que la estructura del edificio se dañó durante el sismo de la semana pasada. Pacientes son asistidos por algún familiar y también hay personal médico mojándose. **PÁGINA 4**



Alertan en Cutzamala sobre fallas

Además de los efectos de la sequía, el suministro de agua a través del Sistema Cutzamala es vulnerable a una falla súbita porque, a partir de la planta potabilizadora Los Berros, sólo tiene una línea de conducción hacia la capital del País.



Después de su planta potabilizadora, el sistema Cutzamala sólo tiene una línea de conducción del agua hacia la metrópoli.

acueducto de 72 kilómetros para conducir el agua depurada por la planta de Berros hacia la metrópoli. El análisis advierte que otro punto vulnerable del sistema es el túnel Analco San José, ya que, de presentarse una falla estructural en él, se reduciría el suministro a un 35 por ciento.

La Conagua ya construye una segunda línea de alta presión para tener flexi-

bilidad de operación en el sistema. "Esta nueva infraestructura no tiene el objetivo de aumentar el caudal entregado, sino contar con una conducción alterna que permita dar mantenimiento al sistema sin necesidad de detener el suministro", indica.

Se tiene proyectado que esa segunda alternativa esté concluida antes de que termine el presente año.

Usa Concanaco erario en empresas fantasma

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) gastó más de 294 millones de pesos de fondos federales en empresas fantasma, según la Auditoría Superior de la Federación.

Se trata de recursos públicos que le otorgó el extinto Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), de la Secretaría de Economía, durante 2014, 2015 y 2016.

La Concanaco usó los recursos en compra de tabletas y capacitación empresarial por casi 300 millones de pesos, pero al investigar a 10 de las empresas contratadas, la Auditoría encontró que o no existían, estaban dadas de baja o no tenían empleados registrados ante el IMSS, entre

otras irregularidades. En un informe del pasado 2 de septiembre, dijo que dos empresas tienen antecedentes de operaciones simuladas y una el estatus de suspensión en el SAT.

Otras cinco no contaban con empleados registrados ante el IMSS y tres no fueron localizadas en sus domicilios fiscales. Cinco carecen de elementos que acreditaran su capacidad financiera y humana para realizar los proyectos contratados, agregó. "Algunas operaciones simuladas son no contar con infraestructura, capacidad técnica ni financiera para ofrecer el bien o servicio", explicó Abimael Zavala, director del despacho fiscal Zavala y Abogados. "Eso se puede equiparar al delito de defraudación fiscal, delincuencia organizada y lavado de dinero", añadió.



Regreso triunfal

MTV celebró sus 40 años con la entrega presencial de sus icónicos premios; Justin Bieber ganó Mejor artista del año. **GENTE**

ROBAN CEREBROS Y SUEÑOS DE RESUCITAR

Una mujer rusa allanó el laboratorio de criogenia de su esposo y robó los cerebros congelados de personas que pagaron miles de dólares con la esperanza de volver a la vida. Valeria Udalova, de 59 años, se llevó restos de personas de Gran Bretaña y Estados Unidos almacenados en el laboratorio de su ex marido, Daniil Medvedev, de 41 años. Tanto Medvedev, quien fundó una familia nueva con otra mujer y opera KrioRus, como Udalova, que fundó una

Retroceden tareas del Ejército en lucha anticrimen

Caen golpes contra narco

Baja erradicación de marihuana y amapola, así como aseguramientos

CLAUDIA GUERRERO

En el marco de la estrategia de abrazos y no balazos, los golpes asestados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) al narcotráfico han ido a la baja.

Un comparativo entre los primeros semestres de 2020 y 2021 revela una reducción en nueve de los indicadores, entre ellos erradicación de plantas de marihuana y amapola, aseguramiento de marihuana, cocaína, vehículos y armas, sujetos detenidos, el valor estimado de los enervantes y la cantidad de dosis destruidas.

En la actual Administración federal se han multiplicado las tareas encomendadas a las Fuerzas Armadas, que ahora también construyen, cuidan aduanas, distribuyen vacunas, adquieren y abastecen medicamentos, atienden hospitales, además de combatir el robo de hidrocarburos, participar en operativos migratorios y hasta actuar en las fiestas patrias.

Según la Sedena, en el primer semestre de 2020 erradicó mil 501 hectáreas de siembra de marihuana, frente a solo 466.7 ha. en el mismo periodo de este año, lo que representa una disminución de 67 por ciento.

En materia de aseguramientos, el Ejército reportó 41.9 toneladas de marihuana en el primer semestre del año, es decir, 54.15 por ciento menos que en 2020, cuando la cifra fue de 91.4 toneladas.

La caída más pronunciada se puede apreciar en el aseguramiento de cocaína, ya que pasó de 3 mil 810 a 545.2 kilogramos, lo que representa una reducción del 85.7 por ciento.

El valor estimado de los enervantes asegurados y destruidos también se redujo. En 2020 se reportó el equivalente a 4 mil 362 millones de pesos, pero para la primera mitad de este año, pasó a mil 108 millones de pesos, 74.6 por ciento menos.

En su reciente libro, titulado "A la mitad del camino", el Presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que su

DESPLOME

Acumulado de golpes de Sedena contra narcotráfico en los primeros dos años de cada sexenio:



	VFO	FCH	EPN	AMLO
ERRADICACIÓN				
Marihuana (ha.)	45,451	41,346	10,852	5,638 ↓
Amapola (ha.)	27,717	34,444	35,862	24,198 ↓
ASEGURAMIENTOS				
Marihuana (tons.)	3,634	3,602	1,438	315 ↓
Cocaína (tons.)	12	22	4	14 ↑
Pistas clandestinas	1,290	1,646	542	83 ↓
Armas	3,587	19,722	16,003	11,446 ↓

Liberan más reos de los que ingresan

ABEL BARAJAS

En los dos últimos años hubo más egresos que ingresos de reos en penales federales.

De septiembre de 2020 a junio de 2021 salieron de los Centros Federales de Readaptación Social (Cefe-ros) 5 mil 299 personas e ingresaron 5 mil 24, según datos del Tercer Informe.

En el lapso previo, es decir de septiembre de 2019 a junio de 2020, el Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social reportó 4 mil 545 ingresos y 4 mil 805 egresos.

Esta tendencia en el actual Gobierno se refleja también en otros indicadores, pues al 30 de junio del presente año el por-

centaje de ocupación de las prisiones federales era del 577 por ciento con respecto de su capacidad total, que es de 28 mil 520 espacios.

El descenso de ingresos ha ocurrido a pesar de que entre septiembre de 2019 y junio de 2020 un total de mil 34 reos han sido trasladados de prisiones estatales a los Cefe-ros.

Actualmente, la población de los Cefe-ros es de 16 mil 442 reos, de los cuales 7 mil 228 son procesados y 9 mil 214 sentenciados.

Según el Informe, México tiene una población carcelaria total de 220 mil 393 presos, de los que 92.5 por ciento está internado en centros penitenciarios estatales y sólo el 7.5 por ciento en los Cefe-ros.

Administración no podía dar continuidad a la estrategia utilizada por gobiernos anteriores, ya que había quedado demostrado que las acciones de fuerza no frenaban la violencia ni los niveles de criminalidad.

Tras defender su lema de "abrazos, no balazos", el Mandatario consideró que el principal golpe que se puede asestar al narcotráfico es arrebatarle su fuerza de trabajo: los jóvenes que reclutan para delinquir.

Para Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano, la reducción en estos indicadores muestra la ausencia de acción del Estado frente a la delincuencia organizada.

"Porque lo que estamos viendo es que, si el Estado no hace, de todos modos la delincuencia sí tiene un gran poder y una gran capacidad de generar daño a la sociedad", señaló.

CON INFORMACIÓN DE CÉSAR MARTÍNEZ Y BENITO JIMÉNEZ